



# 大六小だより

令和 3年 6月30日  
練馬区立大泉第六小学校  
校長 西野 國子  
7 月 号

教育目標 すすんで学ぶ子 思いやりのある子 たくましい子

大人は ①いに語る②、③きい心で受け入れる④

副校長 藤田 絢生

<語る> 事柄や考えを言葉で順序立てて相手に伝える。筋のある一連の話をする。  
節や抑揚をつけて読む。

### 【教師が語る】

教師が子供に自分の思いを語る場面は、主に生活指導のときと道徳授業での説話のときです。

先日、「正直」について考える道徳の授業をしている学級がありました。授業の後半では、教師が自分の経験を語っていました。教師が子供たちに語りかけるとき、両者の心の距離はぐっと近づきます。道徳の授業では、副読本を読むだけでなく、身近な大人の体験談を聞くことで、「自分だったらどうするだろう」と自分事として考えることができるようになるのだと思います。

また、日々の学校生活では、さまざまな生活指導を行います。子供同士でトラブルが起きたときには、双方から話を聞き、お互いが納得できるよう子供に寄り添って指導を行います。集団で生活していくにあたって大切なことを教師が語って伝えることもあります。そんな指導をしている大六小で見かけた教師の姿です。子供たちと同じ小さな椅子に座り子供と同じ目線で語りかける教師、校庭の地面に膝をついて子供と目を合わせて語りかける教師、廊下に子供と一緒に座って「大丈夫？ どうしたの？」と語りかける教師。7月、1学期のまとめの月です。夏休みまでの3週間、学校では教師が大いに語りかけます。

### 【家族・地域が語る】

そして長い夏休みは、ご家庭に「子供に語るバトン」を渡します。インターネットやテレビもいいですが、ぜひ子供と大いに語ってください。ときにはわがまを言うこともあると思います。そんなときは、大きい心で受け入れながらも親としての指導をお願いします。私たち大人の役割です。

## 7月の行事予定

月	火	水	木	金	土
6/28 放送朝会 クローバー遊び3・5年 委員会	6/29 5時間授業 クローバー遊び1・6年	6/30 クローバー遊び2・4年	1	2	3
5 放送朝会 クラブ	6	7 地区班下校	8 集団下校訓練	9 4時間授業	10 学校公開日 3時間授業
12 放送朝会 5時間授業	13 保護者会(1~3年) 教育相談日	14 保護者会(4~6年) 教育相談日	15 読書デー	16 教育相談日	17
19 放送朝会 給食終わり	20 終業式 大掃除	21 夏季休業日始	22 海の日	23 スポーツの日	24
26 学力補充教室 個人面談①(午後)	27 学力補充教室 個人面談②(午後)	28 学力補充教室 個人面談③(午後)	29 学力補充教室 個人面談④(午後)	30 学力補充教室 個人面談⑤(午後)	31

学校公開について・・・1家族1名で次のように人数を制限させていただきます。

2校時・・・全学年 出席番号奇数のお子さんの保護者の方

3校時・・・全学年 出席番号偶数のお子さんの保護者の方

\*お帰りの際は、1年生の保護者は西昇降口、2、3年生は3年の昇降口をご使用ください。

## 読書月間について

図書担当

6月は読書月間でした。今月の取り組みは主に、読書ビンゴ、読書郵便でした。読書ビンゴでは、本を読んでビンゴをすると、「特別貸し出し券」がもらえ、もう一冊本を多く借りることができます。2年生の様子を紹介します。図書の時間に、「『詩』って何?」「レオ・レオニさんの本はどこだろう…」と、読書カードを片手に本を探し、今までに読んだことがないジャンルの本にも挑戦する姿がありました。図書委員会によるWEB会議アプリでの本の読み聞かせが2回行われ、その日の給食には、本に出てきたメニューが登場しました。お話の世界から出てきたメニューにワクワクしながら子どもたちは給食を食べていました。読書を通して、どんどん自分の世界を広げていってほしいと思います。

蔵書システムがデータベース化され、バーコードを読み取っての貸出・返出になりました。感染症対策のため授業時間のみでの貸出・返却でしたが、図書係の子たちは、バーコードをピッと読み取るのが楽しいみたいで、一生懸命働いています。

## 5年生紹介

5年生担任

今年度から委員会活動が始まり、学校の仕事を担当する立場になりました。休み時間や5分休みなどの時間を使って、同じ委員会の友達と相談しながら仕事をする姿を見て、高学年として自覚が芽生えてきたことを感じます。

また、行事も担当を決めて、子供たちが主体的に取り組んでいます。「学年開き」「1年生を迎える会」「開校記念ボランティア祭」など、子供たち同士で意見を出し合い、実施することができました。

5年生になり、どんなことにも全力で、自分たちのできることをやろうという意識に大きな成長を感じます。自分だけでなく、周りにも目を向けて行動ができる立派な6年生を目指して、これからも成長を続ける5年生にご期待ください。

## 開校記念ボランティア祭

特別活動担当

6月12日に行われたボランティア祭。1年生は体育館の床磨きやみんなで使うボール磨き、2年生は花壇の草むしり、3年生はピロティーや遊具の清掃、4～6年生は、ポスターやプレート・校内装飾といった制作や遊具のペンキ塗りをそれぞれ行いました。

3年生にインタビューすると、「消しゴムで廊下の汚れが結構取れた」「汚れているのは嫌だけれど、やればやるほどきれいになる」「みんなも喜んで自分も気持ちがいいのでやって良かった」「家に帰ったら自分の部屋の机をきれいにしたい」と答えてくれました。

これを機にぜひ夏休みを利用して、お手伝いだけでなくボランティアもしてみてください。

## 外国語科・外国語活動の時間

外国語担当

昨年度から高学年では外国語が教科となり、授業数が以前と比べて約2倍に増えました。これまでの「聞く」「話す」を中心とした外国語活動とは異なり、「読む」「書く」も加わり、小学校でも本格的に外国語の学習が始まりました。また、中学年は週に1度、低学年は年に10回外国語活動があり、外国語に親しんでいます。外国語の授業は、担任とALTのケイト先生、講師の有田先生で行っています。ALTや講師の先生と共に、児童が「外国語って楽しい!」と思えるような授業をしていきます。



## アンケート協力をお願い

ICT担当

今後、社会の更なる情報化が予想されます。学校も対応していくために、保護者の方々の意見を参考にさせていただきたいと思います。回答は必須ではありませんが、お時間のあるときに実施していただけると幸いです。回答は左のQRコードからできます。